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香港離島婦女聯會‧香港潮州商會陽光中心揭

幕禮於十二月十二日上午 11時在東涌社區服務大
樓舉行。

民政事務局許曉暉副局長、中聯辦新界工作部

區劍偉處長、離島民政事務專員林聖傑太平紳士、

新界社團聯會羅成煥副理事長、鄧家彪區議員、香

港潮州商會許學之會長、陳幼南副會長、劉宗明常

董、離島婦聯周轉香主席為典禮主禮。出席者還有

潮州商會張俊勇常董、趙錦章會董及楊劍青會董，

以及各友好社團首長、中心受益者等逾百人。 

許學之會長在開幕禮上致辭稱，今年初，離島

民政事務處改建東涌舊水警基地作社區服務綜合大

樓，為東涌居民服務。潮州商會捐出 70多萬元，
與香港離島婦女聯會合作推行「抗逆境‧創才賦‧

促就業」計劃。該計劃的目標：為東涌居民提供

綜合就業發展及培訓，提供職前訓練和創辦社會企

業，致力為區內人士創造就業機會。通過兩會的通

力合作及離島婦女聯會前線人員踏實工作，取得優

越的成績。

據悉，計劃推行半年以來，中心電腦室已為職

前人士提供了電腦課程 5班，受惠人數 95人，出
席人次 561人；中心影樓開辦攝影課程 2班，受惠
人數 30人，出席人次 80人；中心茶座為會員和區
內外團體聚會提供了優美的聚會場所，承辦了「攀

石日營供膳服務」、「中秋賞月晚會」、「六十大壽生

日會」、「社企員工達標慶祝會」等，備受讚賞。

此外，中心亦推行社區需要的服務，如：開

放自修室、舉辦禁毒宣傳活動、陽光家庭健體訓

練、陽光制服團隊訓練、青少年步操隊訓練、「在

家工作」陽光手工藝培訓課程、課餘託管照顧服務

等；許學之亦希望與社區人士，地區團體，社福機

構，商界朋友合作，為東涌及離島有需要人士締造

機會，讓東涌居民感受到社會人士和政府努力為偏

遠地區的居民服務，讓大家在同一天空感受人間有

情、世間有愛！

由香港潮州商會、香港潮屬社團總會及紫荊雜誌社主辦，本港多間機構與

媒體協辦及合作支持的「慶祝新中國成立 60周年中學生攝影賽」，近日舉行頒
獎禮暨優秀作品展，吸引逾 2百名學生及家長參加。而出席典禮的主禮嘉賓包
括中聯辦宣傳文體部部長郝鐵川、商務及經濟發展局副局長蘇錦樑、港區人大

代表兼教聯會會長楊耀忠、大公報社長姜在忠、國民教育中心總監呂如意、中

華攝影學會名譽會長吳連城、國際創價學會理事長吳楚煜、青年事務委員會主

席陳振彬、潮州商會會長許學之、紫荊雜誌社社長劉偉忠及潮屬社團總會副主

席楊劍青。出席典禮的本會成員還有常董劉宗明，會董陳熹、高佩璇、趙錦章

和秘書長林楓林等。

郝鐵川在致辭時說，透過今次比賽，學生能到內地實地瞭解。他又呼籲各界關心青少年的發展，鼓勵港生多與內地生交流接

觸，以搭上內地發展的順風車，又要好好把握香港發展 6大優勢產業的機遇。許學之代表主辦機構致辭時指出，我們舉辦中學生
攝影賽，以隆重紀念中華人民共和國建國六十周年這一大喜日子。希望透過廣大中學生在內地及香港實地拍攝的真實紀錄，展示

祖國的大好河山以及建國六十年來的巨大變化，見證共和國六十周年的建設成就。讓廣大的青少年學生進一步加深對祖國的認識

和瞭解。使愛好攝影的學生在活動中提高攝影技術水平。並使同學們的課餘生活更為充實，更富意義。又鼓勵在場的學生建立正

確的人生觀，從小樹立國家觀念，更加愛國愛港。

不少年輕人喜歡透過影像表達生活點滴。參與是次比賽的本港中學生，可在內地及香港拍攝照片，題材包括展示祖國河山、

建國 60年來城鄉建設、人民生活的巨大變化等，從而體驗國家在 60年來的發展成就，加深對祖國的瞭解。比賽吸引來自本港
約 100間中學數百名學生參加，共有逾千幅參賽作品。
由主辦機構和專業人士組成的評審委員會，盛讚參賽學

生攝影水平高，更能具創意地表達國家發展，成績令人

鼓舞。 

在深圳出生、自小來港生活的崇真書院中六生張麗

純，特別返回深圳拍攝一家三口在已故國家領導人鄧小

平畫像前閒遊的情景，並以《薪火相傳》命名，成為比

賽 2名一等獎得主之一。她表示，鄧小平是中國重要的
領導人之一，希望藉作品表達其信念，以鼓勵年青一代

繼續創新，建設社會。 

由本會、中西區區議會、中西區民政

事務處聯合舉辦的「慶祝中華人民共和國

成立 60周年潮劇欣賞會」，於十二月十五
日晚及十六日下午及晚上在中環大會堂音

樂廳演出三場，主辦機構於十五日晚上於

演出前舉行開幕典禮，民政事務局局長曾

德成、中聯辦港島工作部部長吳仰偉、

港區全國人大代表兼立法會議員葉國謙應

邀蒞臨主禮。其他上主禮台的嘉賓包括：香港潮州商會會長許

學之、中西區民政事務專員何吳靜靜、中西區區議會主席陳特

楚、香港潮州商會副會長陳幼南及張成雄，汕頭市宣傳部副部

長翁小慶、中西區區議會副主席陳捷貴、大會統籌葉永成議員

及香港潮州商會常務會董兼總務部主任劉宗明，還有廣東潮劇

院院長蔡少銘及二團團長詹少君。當晚由香港潮州商會常務會

董兼內地事務部主任吳哲歆及中西區區議員盧懿行擔任大會司

儀。

許學之會長致辭時表示，潮劇是最能突出潮州文化的藝

術，其深遠的文化根源和獨特的藝術與教育意義，深受廣大潮

籍人士及其他族群人士歡迎，他希望透過潮劇欣賞會，使大家

在觀賞潮劇之餘倍增鄉誼、增進和諧，愛國愛港愛鄉。

曾德成致辭時指出，民政事務處一直致力推廣香港文化藝

術，未來亦會努力發展不同的藝術節目，拓展觀眾層面，讓香

港成為多元文化活動的大都會。他說，今年 9月已向有關部門

申報國家級非物質文化遺產項目，包括提出香港潮州人的盂蘭

盛會列為第三批國家級非物質文化遺產項目，而這傳統活動得

以承傳，有賴香港潮族社群積極推動及參與，促進市民對地區

的歸屬感。他更讚賞潮州人積極向上，努力拼搏的精神，已經

成為香港精神的重要部分。

吳仰偉部長致辭時指冀望透過是次的潮劇欣賞會，令大家

加深對中華文化的認識，愛國愛港愛鄉，更加熱愛潮州文化，

繼續支持潮州家鄉的發展，促進香港繁榮穩定。

今年正值中華人民共和國成立六十周年，在這一年中，

上述三家主辦機構舉辦了各種的慶祝活動，今次的潮劇欣賞會

更是今年的壓軸活動，可稱是官、商、民三方合作成果的典

範。潮劇源自潮汕地區，文化根源深遠，藝術造詣甚高，唱

腔優美獨特，故事遏惡揚善。主辦機構希望透過舉辦「潮劇欣

賞會」，使全港市民在欣賞潮劇之餘，更能倍增鄉誼、和睦相

處，共同歡慶歷史性的日子。

本會贊助

 陽 光 中 心揭幕

在人的心裡點起勇氣與希望的明燈，或者是引發出清澄心靈的，才可說是真正的藝術。
——饒宗頤（國學大師）



本會日前在會所接待中聯辦協調部部長沈沖一行，會長許學之贊揚新上任的沈部長

曾於內地及香港有關部門任要職，年富力強，經驗豐富，為人謙遜，對香港社會瞭解頗

深，相信在促進各界之交流合作方面，定能取得好成績。沈沖發表講話時指潮州商會作

為歷史悠久的本地商會，期望能繼續發揮反映商界訴求的角色，未來有更好的發展。

會上，許學之致辭時介紹了商會的歷史及近況，並說中聯辦為推動香港與內地的各

種交流做出了積極的貢獻，協調部作為中聯辦的一個重要部門，也付出了不少的努力。

潮州商會與中聯辦，特別是同協調部一直多有交往，關係密切，本會會務在協調部的支

持和協助下，獲得順利發展。他期望雙方加強聯繫，共同為香港的和諧及穩定、祖國的

繁榮及昌盛而努力。

沈沖發表了熱情的講話，他形容潮州商會是香港優秀的社團組織，十分高興到訪能

跟各商界前輩交流。他說潮州人在香港這塊土地努力打拚，出了不少具代表性的人物，

事實上，潮籍鄉親在經濟、教育、文化等各方面亦作出了不少貢獻。他指「包容」、「多

元」是香港社會的特點，多元的社會可讓工商界更好表達意見，他相信潮州商會可承擔

表達的角色，對社會作出貢獻。他謂，中國改革開放 31年，實現了的兩個字就是「發
展」，香港有的是人才，好應與內地比翼齊飛，共創雙贏。

出席嘉賓包括中聯

辦協調部副部長范瑞方、

處長郭亨斌、秘書黃斌。

出席商會首長還有 :副會
長陳幼南、張成雄，永遠

名譽會長蔡衍濤及會董、

立法會議員林大輝等。

本會日前在會所歡迎警務處助理處長（港島總區指揮官）洪克偉，會長許學之致詞

時稱，香港警隊在維護香港社會治安上扮演十分重要的角色，使香港成為安居樂業的好

地方，造福每一個香港市民。商會無論在過往和未來都繼續支持。

洪克偉向商會眾會董介紹了近年港島區的治安比較穩定，犯罪率輕微下降，其中

青少年犯罪維持在去年同期。他並分析了近年青少年濫藥、吸毒等問題，警方已增加了

二十七名學校聯絡主任，直接駐校，與青少年分析濫藥禍害，主動採取預防措施。希望

學生與教師、家長一起，支持吸毒青年的康復和更新。此外，堅持長時間的「少年警

訊」活動取得的成效有目共睹，向青少年灌輸正面的價值觀，豐富人生經驗。洪克偉感

謝本會長期以來支持對青少年工作，出錢出力，惠澤社群。

商會副會長陳幼南稱，商會真接參與港島中西區反吸毒計劃，商會青年委員會積極

參與，期望警民合作，對防止青少年吸毒方面取得成效。

與會者積極發問，共同探討如何幫助青少年健康成長。彼此親切交流。來訪的嘉賓

還有：中區警區指揮官趙慧賢總警司、副指揮官羅卓洪高級警司、警民關係主任蔡棟材

總督察。

廣東海外聯誼會訪本會
香港潮州商會日前

在會所接待廣東海外聯誼

會副會長陳明等一行，雙

方進行有益有建設性的交

流，贊同日後應加強兩會

的聯繫，共同促進港粵兩

地的經濟發展。出席座

談會的本會成員有：會長許學之，副會長陳幼南，常務會董唐大威，會董李焯麟、胡楚

南、歐陽成潮、許瑞良和秘書長林楓林等。 

許學之介紹了潮州商會的概況，表示本屆會董會增設了內地事務委員會和社會事

務委員會，有效地推動會務發展和加強互動交流，與內地各方面的交流更為密切。這些

年來，廣東海外聯誼會在聯絡海內外華人及各地團體做了不少工作，大大地促進各地的

交流和推動經濟發展。許學之指出，粵港兩地息息相關，隨著《珠江三角洲地區改革發

展規劃綱要》的進一步落實，以及“港珠澳大橋”、“廣深港高鐵”等大型交通樞紐的落

成，粵港兩地的關係將更為密切，合作的空間也將更為廣闊。

陳幼南表示，商會很注重培養年青新一代，透過多方面來吸引青年才俊參加，會董

中也有很多人是來自青委。並利用國際潮青聯誼年會和國際青年聯合會這兩個平台，加

強與世界各地潮籍青年的聯繫、希望青年人傳承潮人文化，發揮潮州人的核心價值。 

陳明說，此次是廣東海聯會換屆後首次出訪，香港與廣東省地理位置相鄰，兩地交

往已非常頻繁，希望日後能加強和粵籍各社團之間的交流及合作，為促進兩地的發展作

貢獻。 

出席座談會的省海聯會嘉賓還有：副秘書長賴鋼龍、丁文貞、謝耀明、何智慧、葉

華等。 

由本會青委會舉辦的「香港潮青潮汕

飲食文化之旅」於十月三十日至十一月二

日圓滿舉行，參加者包括青委成員，醫院

管理局胡定旭主席，福建社團聯會青年委

員會部份成員及親友等近五十人。青委主

任張俊勇，副主任葉振南、陳德寧，參事

莊學山、高永文、吳茂松，法國潮青陳文

雄及加拿大潮青張麗君等均有參加。《潮

菜天下》的作者張新民先生為是次行程的總策劃，高永文參事、莊學山參事沿途還親自

為大家介紹了有關潮菜、潮汕的歷史文化。

團員們在榕香小食店品嚐到蝦米筍粿、無米粿、老媽宮粽球等各式粿品，還有豬肚

滷味，鵝肝等地道美食；在南澳島觀看一望無際的海上水產養殖場和被譽為“東方夏威

夷”的青澳灣，在雲澳漁排上享用

風味餐；在落日餘暉中遊覽並參觀

澄海萊蕪紫菜養殖場。在潮州，大

家參觀了湘子橋、“橋屋”和“東

門樓”、“開元寺”、韓文公祠、饒

宗頤學術館、文化長廊等，並前往

鳳凰山，參觀茶園，瞭解鳳凰單叢

的種植、焙製過程等等。並與汕頭

美食學會主席林自然等進行美食交

流，大家都盡興而歸。

陳幼南副會長談  發展六大產業  促進粵港合作
由香港商報主辦、本會及多家機構協辦的「2009香港

商界最關注的十件大事」評選於日前展開，評委之一的香港

潮州商會副會長陳幼南接受商報記者採訪時表示，回顧過去

一年發生的大事，當中特首主持最後一次經濟機遇委員會宣

佈推動六大優勢產業最能引起他的關注。他認為政府聚焦檢

測認證、醫療服務、創新科技、文化及創意、環保和教育這

六大產業，讓社會各界清晰知道政府未來的發展藍圖，除了

讓工商界可早作準備外，莘莘學子亦可按政府的未來發展路

向，未雨綢繆，修讀具前途的科目。他冀望政府在發展六大

產業時除了投放大量資源外，在政策上亦可作出相對的配

合。

陳幼南表示，政府力推的六大產業策略，其中教育和創新科技有助推動香港持續發

展及強化經濟競爭力，「香港人趨向賺快錢，科研投資時間長，不能為企業在短時間帶來

經濟效益，在這種情況下，本港企業投入的科研資金，亦遠低於其他已發展地區。要大

力扶持科技發展，政府真的要下決心，訂定有利科研發展的優惠政策，鼓勵工商企業參

與科研行列，促進科研成果商業化，突破只局限於發展金融業、房地產業的框框。」

陳幼南提出，隨著兩地經濟日益融合，本港科研發展更可與內地龐大市場合作，「內

地地大物博，在國家的支持下，科研實力與西方國家相比毫不遜色，本港學術機構應加

強與內地高等院校合作。說實在，如能集中港兩地科研精英，並投入相應資源，要有突

破性科研成就並不難。」

粵港合作落實《珠三角地區改革發展規劃綱要》也是陳幼南關心的議題。他認為，

該規劃對珠三角的發展定位更加明確，綱要亦提出珠三角地區與港澳要加強緊密協作，

產生協同效應，創造雙贏局面。事實上，隨著交通的進一步改善，如港深廣高鐵通車

後，48分鐘就可到達廣州，實現了「一小時生活經濟圈」的目標，交通的便捷，令粵港
關係愈加緊密，吸引到更多內地人到港旅遊及投資，提升兩地經貿活動往來，加速經濟

發展。

他個人認為豪宅創天價並非外界所說不關普羅大眾的事，若豪宅樓價持續攀升，難

免會蔓延至中價樓宇，政府一定要密切留意樓市走勢，避免重蹈 97年樓市巔峰情況，市
民窮一生積蓄也未能購到一個安樂窩。

會員周炎昌先生再捐贈港幣六十八萬元予本會教育基金：

　「周炎昌朱閨鸞」興學基金　　　　　　　　　　　　　　　 十萬元
　「周尚勤公媽德良父母曉初勳如松如　　　　　　　　　　 二十萬元
　　希文叔嬸炎昌孫闔家」興學基金

　「周壽烱鎮均茂炎昌六兄弟」興學基金　　　　　　　　　 十八萬元
　「朱南來蕭愛吟岳父母周炎昌及朱家子孫」興學基金　　　　 十萬元
　「王石友姊夫佘素金姊周玩貞胞姊周炎昌及王家子孫」　　　　十萬元

　　興學基金

會員劉佐德先生捐給本會 10000股中電控股股票，市值約五十餘萬港元，支
持本會發展會務。並贈送屏風一套及花瓶一個予香港潮州商會會員俱樂部。

會董園地會董園地

左起：羅卓洪、陳幼南、洪克偉、許學之、趙慧賢、張成雄、蔡棟材。

接待香港警務處洪克偉助理處長



1. 由香港中華總商會主辦之「第 161期香港工商業研討
班（商會專題）」，於十一月九日蒞會訪問，本會會長許
學之，副會長陳幼南、張成雄，常董劉宗明、張俊勇及
會董胡楚南、邱子成、黃志建、陳光明、葉樹林等出席
接待來賓。

2. 由廣東潮人海外聯誼會等主辦之「第十五屆國際潮團聯
誼年會」於十一月十七日至十九日在廣州順利舉行，本
會聯同各潮屬社團組成二百多人之代表團出席盛會，本
會多位首長會董及青委、會員出席。

3. 汕頭市政協嶺海翰墨社等機構於十二月二十五至二十七
日在香港大會堂舉辦「翰墨獻愛心　絲竹傳梓誼」公益
活動，本會為協辦單位。

4. 由中西區民政事務處等主辦，本會參與贊助的「中西區
青少年反吸毒社區計劃」之「好友凝計劃」，本會多位
會董及青委作為「生命師傅」參與活動，關顧高危青少
年。

5. 香港潮屬社團總會於十二月二日組團赴廣州訪問，獲黃
華華省長等多位領導熱情接見，中聯辦黃蘭發副主任為
該團榮譽顧問。本會會長許學之，副會長張成雄，永遠
名譽會長陳有慶、唐學元、陳偉南、馬介璋，常董劉宗
明、陳捷貴及會董方平、余潔儂、楊劍青等參加。

6. 香港中文大學於十二月十日在該校舉行「第六十七屆大
會（頒授學位典禮）」，唐英年司長榮獲名譽博士學位，
本會致送花籃祝賀，會長許學之及常董林輝耀等出席。

7. 由香港科技大學等主辦之「中國西北部中藥資源開發國
際研討會」於十二月十日至十一日在科大舉行，本會許
學之會長於灣仔佳寧娜設宴歡迎一百多位參會的專家學
者。

8. 本會於零八年初在香港科技大學設立「香港潮州商會研
究生獎學金」，至今有林曉敏、鄭玉忠、郭江揚、李張
偉、陳麒、詹雅嫻等 6位同學以配對形式分獲本會以馬
介璋、許學之、莊學山、陳幼南博士、周振基博士、許
平川冠名之六個研究生獎學金，獲獎同學於日前分別致
函感謝本會及各位獎金贊助人。

9. 由香港商報等多個機構聯合舉辦「2009香港商界最關
注的十件大事」評選活動，本會為是次活動之合辦單位
之一。

10. 香港藝術發展局於日前來函邀請本會申請「潮劇推廣試
驗計劃」的資助，並希望本會將有關資訊轉達有興趣之
人士或團體。

11.	本會將於 2010年 2月 20日（農曆正月初七）上午
十一時舉行『庚寅年香港潮州同鄉新春團拜』。

廣東省僑聯於十一月三十日至十二月三日在
廣州白雲國際會議中心舉行廣東省第九次歸僑僑眷代表大會，
許學之會長（右三）代表本會在會上簽訂友好社團條約。

香港大學徐校長宴請黃麗松教授。
前排（從左至右）：

唐學元、陳維信、黃麗松校長、陳偉南
後排（從左至右）：

林炳麟、黃月妙、許學之、徐立之校長、
林輝耀、林楓林、徐詠璇

中西區區議會於十一月二十二日在上環
坊舉行「2009–2010中西區旅遊節開幕
典禮暨商貿推廣日嘉年華」，本會為協
辦機構，許學之會長（右二）出席。

華東城董事局於十一月二十三日至二十五日在江蘇省連雲港舉行

「華東城奠基動工典禮」，本會多位首長會董應邀出席。

本會舉行恭賀王永樂先生榮任全國僑聯副主席午宴。
左起：郭亨斌、劉奇喆、葉慶忠、陳有慶、許學之、王永樂、

馬介璋、唐學元、蔡衍濤、陳幼南、張成雄。

長春社文化古蹟資源中心於十二月二十日在
上環假日行人坊舉行「南北薈萃文化日」開幕
典禮，本會會長許學之(右三)出席主禮。

香港區潮人聯會會長陳登鋒（前中）及

多位副會長等一行於十一月二十五日蒞會訪問。 香港潮州會館舉行2009年度周年大會後合影

吳康民新書《腹有詩書氣自華》
首發式。（右起）許學之、
陳有慶、吳康民、莊聲源。

出席新界潮人總會會董就職典禮，左起

張肖鷹、許學之、蔡衍濤、張俊勇、林楓林

廣東潮劇院二團之領導及主要演員一行十二人

於十二月十六日上午蒞會訪問

本會會長及會董出席第44屆香港工展會開幕式，

與香港中華廠商會會長合影。

饒宗頤教授塑像揭幕儀式於十一月十二日
在香港中文大學舉行，

劉遵義校長（右）、饒宗頤教授（中）、
雕塑家吳為山教授一同主禮。 本會青委組隊參加第十一屆潮青杯高爾夫球聯誼賽

許學之會長（右二）為

石灣陶藝展覽剪綵

本會所屬潮商學校舉行「第七十八屆畢業典禮」，高永文醫生主禮，本會多位會長會董出席，並與畢業班師生合影。

本會青委於十二月五日舉行

南丫島行山海鮮宴半日遊活動。

亞洲保險五十周年慶典酒會，

本會多位首長出席敬賀。

陳偉南會長（右二）探望70年前之

韓師同學劉運泰先生（左二），獲贈對聯。



潮聲處處潮聲處處

方正連任證監主席 

港府宣布，再度委任方正為

證監會主席，任期 2年，至 2011
年 10月 19日。市場對於方正順
利連任並不出奇。事實上，證監

會與內地監管部門溝通的工作，

主要是由方正，以及副行政總裁

張灼華負責。方博士為執業會計師，曾任國際會計

師行羅兵咸永道會計師事務所的高級合夥人。方博

士在香港及英國接受教育，於 1972年取得特許會
計師資格，現任香港按揭證券有限公司非執行董

事、香港金融管理局銀行業務諮詢委員及香港公開

大學校董會主席等多項公職。

陳健波推銷保險界新書

保險界立法會議員陳健波

最近為一本業內新書《厚生利

群——香港保險史 (1841-2008)》
寫序，日前還出席新書發布會支

持。此書集結數十名業內經驗人

士的訪問，當中有受訪者超逾

九十歲，可以說是第一本全面的保險史書。陳健波

表示，保險是日常生活的必需品，例如火險、勞

保等，全都是與日常生活息息相關。此書正好可以

糾正外間觀念，亦希望保險同業可予人專業化的感

覺，以及希望多些年輕人入行，解決業內青黃不接

的情況。

胡定旭倡彈性退休

智經研究中心近期發表一份

有關「彈性退休」研究，指隨著

本港人口老化，未來 10至 15年
勞動人口會逐漸萎縮 10%，年
長僱員數目甚至會較年輕僱員為

高。智經主席胡定旭建議本港私

營企業及非政府機構，試行彈性退休計劃，以紓緩

未來因人口老化而不足的勞動力，但他強調私人企

業應按實際需要實施彈性退休計劃，具經驗的退休

僱員可以改任兼職或顧問，讓他們繼績發揮所長之

餘，亦不會因此影響年輕人的晉升機會。

馬時亨籲學生勿用貸款炒股

前商務及經濟發展局長馬時

亨到香港理工大學分享「從夢想

到抱負」，有大學生即場請他分享

投資心得，馬時亨呼籲最重要是

不要用學生貸款買股票，又著學

生不應將金錢全投資在一兩隻股

票。馬時亨又認為。自去年雷曼倒閉後，本港現已

離開危險時 期，並已走出信心危機，相信只要繼
續有人才，香港可以繼續經濟神話。他呼籲年輕人

不應因目前情況而認為自己無機會，反而應想想自

己的夢想是什麼，然後為目標努力。克服困難的要

訣是心態，最重要是告訴自己：是要成功非要希望

失敗，而成功的元素是知識、良好性格及勤力。

林資健榮獲 2009 年
  香港青年工業家獎

其仕企業（國際）有限公司

副總裁林資健勇於嘗試的積極態

度，推動其仕集團不斷擴展，其

仕集團於吉林開設首個水貂養殖

場，於齊齊哈爾開設種植玉米及大豆的農場。這不

單支持國家發展農業的大方向，更是一個生態循環

產業的經濟鏈。水貂養殖場可為種植場提供有機肥

料，而種植場的優質農產品則運往糧食市場出售，

較次級的則作為水貂的飼料。養殖場與種植場帶來

經濟效益之外，亦有效循環使用天然資源，實為農

業與環保結合的典範。

中大學者林琿
  獲頒傑出貢獻獎

中文大學太空與地球信息科

學研究所所長林琿，日前在北京

舉行的亞洲遙感協會大會上獲頒

傑出貢獻獎，成為香港首位獲此

獎項的科學家。林琿對獲獎感到欣喜 :「香港科學
家對遙感科技的貢獻獲亞洲遙感界認同和讚賞，實

在令人鼓舞；同時亦有助提升香港社會各界及學術

界對遙感科學的認識。」林琿於一九九三年加入中

大，根據香港地區與中國南方多雲多雨的特點，積

極開展遙感科技的相關研究，並在香港與珠三角地

區啟動了一系列綜合環境遙感試驗，包括香港鐵路

與飛機場地形變化的衛星遙感監測、香港海域與珠

江口水質監測與信息發布平台的研製等十多項研究

計畫。此外，林琿亦積極參與國家與國際遙感科技

發展的合作計畫，包括為聯合國培訓亞洲及非洲的

遙感科技人才，以及為內地中部與西部欠發達地

區，輸送遙感科技研究人員等。

（2009 年 11 月至 12 月，排名不分先後）

林廣明　中國銀行（香港）有限公司企業銀行及

    金融機構總經理

鄭欣堂　智朗資訊顧問有限公司董事

吳麗虹　明珠眼鏡（亞洲）有限公司市場部經理

孫烱森　高銀投資顧問有限公司董事總經理

鄭宗漢　梁錦濤關學林律師行合伙人

姚星南　英國保誠保險有限公司醫務總監

流感 vs. 傷風
項目 流感 傷風

病源 病毒 病毒

感染部位 遍及身體各部分 鼻及喉嚨

病發 突然 逐漸

主要徵狀 發燒：部分人會喉嚨痛、
鼻塞、身體不適、頭痛、
咳嗽、肌肉痛、發冷、疲
倦虛弱等

喉嚨痛、鼻塞、打噴嚏、
流鼻水、部分人會發燒

病況 較嚴重 較輕微

資料來源：醫管局智友站網頁
     （www21.ha.org.hk/�les/PDF/issue%2006_�u.pdf）

認識柏材先生是十五年前，在香港澄海同鄉

聯誼會的活動中，他清瘦的臉龐，爽朗的笑聲

給我留下深刻的印象。

在此後的交往中，進一步了解到柏材先生經

商之余有二大愛好。一是熱心公益事業，擔任

香港汕頭商會會董總務主任四十年、香港潮商

互助社總務主任常務理事、理事二十四年、香

港澄海同鄉聯誼會總務主任五年，勤力不倦。

二是酷愛書法，以書法娛樂人生。字如其人，

書法作品看出作者情緒、品格、為人。一個爽

快，好動而健談，談諧的生意人。却能安下心

來書寫蠅頭小楷，這種動靜反差，一絲不苟，

突現了深厚的修養和多采的人生，也是顯示出

非凡毅力和樂觀豁達的人生態度。柏材先生的

書法以楷書為主，蘊含着非同尋常的特色。

讀柏材先生作品又如千山雨霽，清曠高遠的世

界，展示了寧靜、淡泊的意境和堅忍不拔的意

志。讀柏材先生的書法能感悟人生哲理，慎密

考慮布局，打好格子，一筆一劃，執着向往，

盡善盡美。

大凡學書法都必須名師指引。柏材先生學書

法，既無名師指引，也無暇負笈游學。只是自

幼描紅臨貼，後來多看多練，以臨麥華三字貼

為主。幾十年筆耕不輟，每幅字一以貫之，渾

然天成，端莊大方。不想成家自成家，他的書

法是業餘學書法的典範，適逢柏材先生書法結

集出版、書法展開幕，邀作序，故欣然命筆。

吳哲歆

十一月二十六日，約 3300名來自香港中西區及南區的中
小學生在維多利亞公園合力用手指繪製面積達 2101平方米的
大型手指畫，圖畫上並印有『不可一、不可再，向毒品說不』

的字樣。健力士世界紀錄認證官更親臨現場監察。

本會所屬潮商學校派出 283位學生參加該項活動。該活動
由西區警區聯同禁毒處及禁毒常務委員會合辦，是一系列大型

禁毒宣傳教育活動之一，旨在加強青少年對毒品禍害的認識，

並鼓勵他們培養健康的生活模式，向毒品說「不」。

在行政長官曾蔭權的見證下，認證官於圖畫拼合完成的

一刻，即時向在場的參與者宣布他們打破了健力士世界紀錄，

該圖畫成為世界最大的手指畫，並向兩名學生頒發證書，以茲

證明。曾蔭權其後帶領全場學生，宣讀禁毒口號，向毒品說

「不」，以示抗毒的決心。

其他出席的嘉賓還有警務處處長鄧竟成、青少年毒品問題

活動籌委會主席鄭承峰、教育局副局長陳維安、禁毒專員黃碧

兒及禁毒常務委員會主席石丹理教授。

大型手指畫將製成 400幅橫額，在全港的入境口岸、公共
設施、非政府機構及學校等地點懸掛。另外，活動的花絮亦會

於 2009年 12月至 2010年 3月期間，在香港賽馬會藥物資訊
天地以多媒體的方式展出。

* 本刊發表之文章及意見，純屬作者個人觀點，並不代表香港潮州商會立場。

小 資 料小 資 料

詩書畫印詩書畫印

「
饒
宗
頤
藝
術
特
展
」

作
品
選

「廣東當代潮人

書畫邀請展」

作品選

打破健力士世界紀錄打破健力士世界紀錄

學生在製作手指畫 潮商學校校董許學之會長（左五）與學校師生

漢學大師饒宗頤／水彩畫／李小澄 76cm x 57cm

李小澄：籍貫豐順，畢業於廣州美術學

院，汕頭市美術家協會副主席，潮汕水

彩畫院院長，副教授。

柿石圖

利市三倍，

美意延年。

選堂於梨俱室。

設色紙本／
136 x 33 cm

潮商學校學生代表參與者領取證書

無意成家自成家——
王柏材書法選序


